

Otalazelai

En el diario “El Pueblo Vasco” de 11 de mayo de 1923 (hace justo 100 años), se publicaba un pequeño artículo sobre la fiesta de Otalazelai que transcrito dice así:

Desde Arechavaleta

OTALA-CELAY

El domingo próximo, conmemorando la festividad de Santo Domingo, celebra esta villa la romería llamada de “Otala-celay”.

El Ayuntamiento, con plausible acuerdo, tiene organizado selecto número de festejos que serán el regocijo de la gente romera. El prado de Aozaraza, punto estratégico y lleno de atractivos por el horizonte de que se halla rodeado, se verá dicho día privilegiado con la asistencia de una concurrencia extraordinaria de jóvenes de ambos sexos quienes una vez de englutir la “salxa” preparada con arte, se dedicarán a cabriolar con sus características danzas, emulando a Terpsícore.

Dicho día, como de costumbre, se establecerá en Otala un restorán al aire libre, donde encontrarán los concurrentes a la fiesta, lenitivo para la “gazuzá”

Entre los festejos anunciados se encuentran una apuesta de gallos y otra de carneros, ventilándose únicamente el prurito de “ver quién vence”.

El cuadro de espata-dantzaris de la localidad, deleitará a la concurrencia con primorosos y típicos bailables, que son la característica del pueblo euskeldun. Este cuadro de dantzaris, es de fundación reciente, pero viéndolos bailar, parece que su existencia data de tiempo remoto. Tal es la seguridad rítmica de sus movimientos. Los festejos darán principio a las cuatro en punto de la tarde.

Con que aretzabaltarras ¡el domingo, todos a Otala-celay!

